

# Pastorale Québec

Volume 133, numéro 4 • Juillet-Août 2021

## Reconfiguration des équipes pastorales

Vers de nouvelles  
**pandémies?**

Clins d'œil : les enfants  
du Togo, Konrad Sioui...

**Nouveau protocole**  
pour les allégations  
d'inconduite sexuelle

## Premier plan

- 3 – Une vaste réorganisation des équipes pastorales
  - Un nouveau supérieur général au Séminaire
- 4 La liberté religieuse violée dans un pays sur trois
- 5 Le Christ change quoi dans nos vies aujourd'hui?

## Voies de passage

- 7 Togo : sœur Marie Stella et les enfants de Dapaong
- 9 Traces de spiritualités autochtones
- 10 Qui perd, gagne
- 11 Vers de nouvelles pandémies, déjà?

## Vie diocésaine

- 13 – **À la table du Cardinal**
  - Formidable générosité envers les plus démunis
  - Nettement moins d'agentes et agents de pastorale laïques
- 14 Un nouveau protocole diocésain d'intervention en cas d'allégation d'inconduite sexuelle
- 16 **En mémoire de...**
  - L'abbé Claude Dubois, prêtre des Missions-Étrangères

- L'abbé Marcel Mottard
- Le père Jean-Claude Quirion, eudiste
- 17 Le Café-Rencontre Centre-Ville, un lieu d'espoir

## Carrefour

- 18 **Dessine-moi un personnage... biblique!**  
Jésus, monsieur La Parole
- 20 Mini-quiz catholique estival
- 22 **Forum**  
«Faire autrement» en temps de pandémie : par où commencer?...
- 23 **Les facettes de l'amour**  
Lucille Teasdale : une vie donnée à l'Afrique
- 24 **Livres**
- 27 Réponses au mini-quiz de la page 20
- 28 **En bref**
- 32 **Méditation**  
Le dynamisme de la foi

## LIMINAIRE

## «Prendre soin», au cœur de notre mission

« Une société, une Église en santé, ne pense pas seulement à elle-même, à ses besoins. Elle veille sur les personnes les plus vulnérables et oubliées, les gens souffrants et les plus pauvres. » Voilà la conviction qui anime notre Archevêque quand il organise sa levée de fonds annuelle, *À la table du Cardinal*.

Il s'agit d'une vraie chaîne de solidarité qui a mobilisé les milieux corporatifs de notre région ainsi que le grand public. Le cardinal Lacroix sera de nouveau en mesure d'offrir un quart de million de dollars à une soixantaine d'organismes communautaires de notre diocèse : quel impact énorme!

Je suis touchée de voir que nous appuyons très directement tous ces artisans et artisanes des milieux communautaires. Ça me motive : comment la dimension « engagement social » de notre vie ecclésiale pourrait-elle se développer encore davantage?

Bien sûr, les croyants et croyantes sont impliqués dans toutes les sphères de la société. Y aurait-il moyen de valoriser et de soutenir



Entraide Agapè a pu poursuivre sa mission en temps de pandémie, notamment grâce au soutien de la campagne *À la table du Cardinal*.

nir davantage l'intervention des membres de nos communautés auprès des personnes démunies? Et collectivement, comment pourrait-on faire plus?

Il y a tant de défis liés à l'organisation et au financement de nos paroisses, amplifiés par la crise sanitaire actuelle. Notre énergie est mobilisée pour résoudre nombre de problèmes, réorganiser la charge pastorale, construire l'avenir de nos communautés... Je me dis que pendant ce processus, il est crucial de garder nos yeux bien ouverts et de prendre la mesure de la détresse des personnes qui souffrent autour de nous.

Ainsi, notre Église aura des réflexes rapides pour répondre aux besoins exprimés, ou collaborer avec des organismes communautaires. Nous serons fidèles à notre héritage... «Vous savez la pauvreté du pays, mais la charité y est encore plus grande», a écrit sainte Marie de l'Incarnation.

Valérie Roberge-Dion